
VERBALE DELLA RIUNIONE  RAB – N. 28 
 

Il giorno mercoledì  16 aprile 2009 alle ore 21,00, presso la sala al piano primo del centro 
Sociale Zolino, in Via Tinti a Imola, si sono riuniti i signori: 
 
Cavina Massimo – presidente RAB 
Merli Roberto – membro RAB 
Gamberini Vittorio - membro RAB 
Geminiani Silvano – membro RAB 
Mimmi Tonino - membro RAB 
Righini Claudio – membro RAB 
Zaniboni Alberto - membro RAB 
Marchetti Elena - membro RAB 
De Carli Roberta – membro RAB 
Pelliconi Stefano  – membro RAB in sostituzione di Zucchelli Susanna 
 
Sono  assenti giustificati Zanarini Alessandro e Bettini Giorgio. 
L’incontro è valido a norma dell’art. 7 del regolamento. 
Sono presenti come invitati permanenti Lanzarini Serena, Mazzini Luciano e inoltre il Dott. 
Pandolfi della direzione regionale ASL.  
 
L’ordine del giorno era il seguente: 

1. Approvazione verbali delle riunioni precedenti (n. 26 e n. 27); 
2. Esito verifiche ARPA su attività di soffiatura 
3. Sconti sulle tariffe elettriche. 
4. Gestione della comunicazione sulle attività del RAB. 
5. Varie ed eventuali. 

 
1) Si approvano all’unanimità i verbali delle sedute precedenti. 
5) Vista la presenza del Dott. Pandolfi, invitato a partecipare per illustrare il Progetto di 
controllo della qualità dell’aria collegato all’indagine sanitaria nel territorio del Comune di 
Imola, si concorda di trattare per primo questo argomento.  
Il dott. Pandolfi collabora da tempo con la ASL di Imola nella redazione del Profilo di 
Comunità. Per quanto riguarda lo studio promosso dal RAB evidenzia alcuni aspetti da 
tenere in considerazione: 

- la difficoltà ad elaborare valutazioni di impatto sanitario con riferimento ad un solo 
fattore; 

- la necessità di valutare se ci sono dei cambiamenti nello stato di salute della 
popolazione e fare i dovuti approfondimenti; 

- l’importanza quindi di rappresentare con una fotografia esatta lo stato attuale e, in 
seguito, fare comparazioni con lo stato prima e dopo la presenza del nuovo 
impianto; 

- il campione da analizzare dovrebbe comprendere circa 8 -10.000 abitanti e quindi 
dovrebbero essere coinvolti 10 - 12 medici di famiglia per indagini su patologie 
dell’apparato respiratorio e alcune patologie oncologiche. 

Pelliconi osserva che con l’apertura del nuovo impianto e la conseguente chiusura della 
centrale Montericco il bilancio ambientale è positivo. Quindi per avere un quadro preciso 
della situazione è necessario comprendere nello studio anche la zona intorno al vecchio 
impianto. 
Viene chiesto al dott. Pandolfi di presentare una proposta sintetica, sulla base di quanto 
illustrato, da sottoporre al prossimo incontro del RAB. 
2) Il punto viene rinviato perché non ci sono ancora tutte le risultanze delle verifiche. 



Alle ore 22,00 Merli esce. 
3) Viene consegnato ai presenti il documento (allegato) contenente la nuova offerta 
(Formula Risparmio Plus) per i clienti del servizio energia elettrica nel Comune di Imola, 
redatta da Hera Comm. Pelliconi illustra il documento e spiega che l’offerta di sconto è 
collegata alla tariffa base proposta dall’Autorità per l’Energia Elettrica e il Gas e quindi 
soggetta alle medesime variazioni. 
A chi aderirà all’offerta entro il 31 ottobre 2009 verrà inoltre consegnato un coupon per il 
ritiro gratuito, a scelta, di 3 lampadine a risparmio energetico oppure di un set con 
caricabatteria e pile stilo ricaricabili, presso la COMET. Il buono sarà valido fino al 31 
dicembre 2009. Dopo tale data, il valore commerciale delle lampadine o del set ricaricabile 
non ritirate verrà devoluto da Hera al Comune di Imola che lo destinerà al Fondo gestito 
dall’Azienda Servizi alla Persona per aiutare le famiglie in difficoltà. 
Sono previsti incontri con le associazioni dei consumatori e di categoria per illustrare 
l’offerta ai clienti della città di Imola. La campagna di promozione partirà dal 1 maggio e 
verrà messo anche un avviso nelle bollette in spedizione nei prossimi mesi. 
Alle ore 22, 30 De Carli esce.  
Zaniboni riporta alcuni suggerimenti che gli sono pervenuti in seguito alle assemblee di 
condominio aventi come oggetto la riconversione al teleriscaldamento. In particolare 
riporta la necessità di specificare meglio alcune informazioni, come ad es. i vantaggi 
ambientali del teleriscaldamento, le dimensioni dello scambiatore, il risparmio economico 
che si ha con la riconversione, ecc… Pelliconi aggiunge che, per la normativa fiscale, il 
costo dell’allacciamento e delle opere di riconversione sono detraibili nella misura del 36% 
e da poco si è avuta la certezza della possibilità di applicare anche la detrazione del 55% 
della spesa per interventi di riqualificazione energetica. 
Marchetti informa sull’iniziativa della biciclettata ambientalista promossa dall’Avis che 
quest’anno, il 10 maggio, si concluderà alla centrale. Anche questa sarà un’occasione per 
informare la cittadinanza sulle offerte legate alla centrale. 
Pelliconi informa del seminario che si terrà il 18 aprile presso l’Hotel Molino Rosso in 
collaborazione con l’Istituto Professionale Edile al fine di informare i professionisti e tecnici 
del settore sul teleriscaldamento e sulle modalità e costi di accesso al servizio. Informa 
inoltre che nelle giornate del 30 aprile e 7 maggio si terrà un corso per i tecnici e gli 
installatori che permetterà un’ulteriore approfondimento degli aspetti tecnici ed economici 
del servizio di teleriscaldamento. 
Si decide di effettuare un sopralluogo all’impianto sabato 9 maggio e di convocare il 
prossimo Rab per lunedì 11 maggio. 
 
Alle ore 23.45 la riunione termina. 

 


